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Вчера в спорткомплексе 
«ГРИНН» состоялся Орлов-
ский областной молодеж-
ный форум «Консолидация 
во имя созидания». Мероп-
риятие проводилось по ини-
циативе Общественной па-
латы Орловской области 
и Общественного молодеж-
ного парламента при Орлов-
ском областном Совете на-
родных депутатов и при под-
держке правительства Ор-
ловской области, регио-
нального отделения партии 
«Единая Россия», а также 
Торгово-промышленной па-
латы Орловской области.

«Думай!  Действуй!  Ре-
шай!» — под таким девизом ра-
ботал форум. Его цель — реа-
лизация задач, поставленных 
президентом РФ Д.А. Медве-
девым на заседании Государ-
ственного совета РФ в июле 
нынешнего года: повышение 
толерантности, противодейст-
вие экстремизму, пропаганда 
среди молодежи здорового 
образа жизни, решение про-
блем занятости и трудоуст-
ройства, поддержка сельской 
молодежи и др.

Поздравить молодежь Ор-
ловщины с открытием форума 
пришли почетные гости: пер-
вый заместитель губернатора 
и председателя правительства 
Орловской области Б.М. Коно-
валов, заместитель губернато-
ра и председателя правитель-
ства Орловской области И.Ю. 
Гармаш, архиепископ Орлов-
ский и Ливенский Пантелеимон, 
первый заместитель председа-
теля Комитета Государственной 
думы РФ по делам молодежи 

С.Ю. Белоконев, исполняющий 
обязанности мэра города Орла 
В.В. Еремин, председатель со-
вета и президиума Обществен-
ной палаты Орловской области 
С.А. Мальфанов, другие офици-
альные лица.

Б.М. Коновалов отметил, что 
в зале собрались лучшие пред-
ставители орловской молоде-
жи. Это активные, умные, целе-
устремленные ребята и дев-
чонки, которые, вне всякого 
сомнения, будут направлять 
свои усилия на процветание 
родного края. А руководство 
области во главе с губернато-
ром будет поддерживать моло-
дежь во всех ее начинаниях.

Архиепископ Орловский 
и Ливенский Пантелеимон 
подчеркнул в своем обраще-
нии к присутствующим, что 
главное сокровище — это наша 
Родина с ее многонациональ-
ными и культурными традиция-
ми. Продолжать и обогащать 
эти традиции предстоит моло-
дежи.

— Отрадно слышать, что се-
годня руками молодых возрож-
даются храмы, — добавил ар-
хиепископ. — Так возрождает-
ся наша Россия.

Председатель совета и пре-
зидиума Общественной палаты 
Орловской области С.А. Маль-
фанов поприветствовал участ-
ников форума от имени Мини-
стерства спорта, туризма и 
молодежной политики РФ, Об-

щественного совета ЦФО, Об-
щественной палаты РФ и Об-
щественной палаты Орловской 
области.

От себя лично Сергей Алек-
сандрович добавил, что если 
в зале собралось много пред-
ставителей власти, то им про-
блемы и заботы молодежи, 
безусловно,  интересны и 
важны.

А забот у современной мо-
лодежи, как выяснилось, сего-
дня много. О том, как найти 
свое место в жизни, рассказы-
вали лидеры молодежных ор-
ганизаций и общественных 
объединений, спортсмены, 
преподаватели вузов. И почти 
все они отмечали, что моло-
дежь должна быть не только 
объектом, но и субъектом мо-
лодежной политики. А это зна-
чит, что пришло время дейст-
вовать молодым.

Пришедшие на форум могли 
познакомиться с интересными 
проектами по решению многих 
важных вопросов молодежной 
жизни, которые были пред-
ставлены на выставке-презен-
тации.

В рамках форума вели ра-
боту тематические секции, где 
шла речь о социальной адапта-
ции молодежи в условиях кри-
зиса, об условиях и перспекти-
вах предпринимательства 
в молодежной среде, о роли 
молодежи в общественно-по-
литической жизни региона, 

об инновациях в науке и обра-
зовании.

Не менее насыщенной была 
и концертная программа фо-
рума. 

Указом губернатора обла-
сти за заслуги в реализации 
государственной молодежной 
политики на территории Ор-
ловской области почетными 
грамотами были награждены 
орловские региональные об-
щественные организации: 
«Патриоты Орловщины», «Ор-
ловский союз молодежи — XXI 
век», центр поисковых отрядов 
«Самолет», Орловская област-
ная федерация скалолазания, 

областной общественный штаб 
Года молодежи. Губернаторс-
кие грамоты вручили и побе-
дителям регионального этапа 
Всероссийского конкурса мо-
лодежных инновационных про-
ектов.

— Молодежь — это не толь-
ко будущее страны, но и ее на-
стоящее, — подчеркнул пред-
седатель молодежного движе-
ния «Патриоты Орловщины», 
директор спортивной школы 
«Орел-Карат» О.П. Кошелев. — 
Главное — поверить в себя.

Светлана АНИСИМОВА.
Фото Андрея САСИНА.

— Вячеслав Михайлович, 
селяне отмечают свой праз-
дник в конце полевого сезо-
на, когда подводятся опре-
деленные итоги. С какими 
результатами подошли 
к этой дате орловские «со-
зидатели хлеба насущно-
го»?

— Четкая и слаженная ра-
бота органов государственной 
власти и местного самоуправ-
ления, всех орловских сель-
хозпроизводителей позволи-
ла области закрепиться среди 
лидеров аграрного производ-
ства Российской Федерации. 
Собран рекордный урожай 
зерновых — 2,5 млн. тонн. Де-
вять районов области превы-
сили 100-тысячный рубеж 
по намолоту зерна, а Ливенс-
кий район, как и в прошлом 
году, превзошел 300-тысяч-
ный рубеж. В среднем по обла-
сти урожайность зерновых пре-
высила 30 ц/га. Наивысшую 
урожайность получили в 
Должанском (48 ц/га), Мценс-
ком (40 ц/га), Колпнянском 
(38 ц/га) районах.

За каждой цифрой, рекорд-
ным показателем — напря-
женный труд конкретных 
людей. Я хотел бы назвать 
имена руководителей, кото-
рые год от года добиваются 
в своих предприятиях наивыс-
ших показателей сельхозпро-
изводства. Это В.М. Мара-
хин — руководитель ЗАО «Лу-
ганское», здесь получили зерна 
70 центнеров на круг; С.Н. Устин-
ских, ЗАО «Колпна-Юность» — 68 
ц/га; Н.А. Жернов, ОАО «Агро-
фирма «Мценская» — 67 ц/га; 
ЗАО АПК «Юность», С.Н. Доро-
феев — 66 ц/га; ЗАО «Славян-
ское», Д.М. Пониткин — 61 
ц/га;  ООО «Дубовицкое», 
С.П. Борзенков — 55 ц/га; ЗАО 
«Куракинское», В.М. Мишин — 
50 ц/га и ряд других.

Свекловичные поля обла-
сти также дадут хороший уро-
жай — не менее миллиона 
тонн сахарной свеклы. Прове-
дена серьезная работа под 
урожай будущего года: посея-
но 450 тыс. га озимых, вспаха-
на зябь.

— Животноводство порой 
называют больной мозолью 
АПК, вспоминая о снижении 
поголовья, продуктивно-
сти… Как обстоит дело 
с этой проблемной отрас-
лью сегодня?

— В животноводстве до-
стигнуты определенные поло-
жительные тенденции: в сель-
скохозяйственных организа-
циях увеличено поголовье 
свиней на 13 %, отмечен рост 
продуктивности коров на 254 
кг. Традиционно лидирует 
в молочном животноводстве 
ЗАО «Славянское» (руководи-
тель  Д.М. Пониткин). Внедре-
ние инновационных техноло-
гий позволяет предприятию 
добиваться стабильно высо-
кой продуктивности животных 
и эффективности производ-
ства. В текущем году надой 
на корову на этом предпри-
ятии составит 7,5 тонны моло-

ка, а среднесуточные привесы 
крупного рогатого скота на от-
корме — около килограмма. 
Особо хочется отметить опе-
раторов машинного доения 
этого предприятия  И.А. Тули-
ну и О.Б. Аксамбаеву, которые 
в этом году, по всем подсче-
там, получат от каждой коровы 
в своих группах около 8 тонн 
молока.

Закрепил свои позиции 
среди лидеров молочного ско-
товодства комплекс СП «Сабу-
рово» ОАО АПК «Орловская 
Нива»: в текущем году надой 
на корову здесь составит 7160 
кг молока, а оператор машин-
ного доения этого предпри-
ятия З.Г. Почечуева за 9 меся-
цев уже получила по 6000 кг 
молока от коровы, в прошлом 
году средний надой по ее 
группе составил 8300 кг. До-
ярка КХ «50 лет Октября» 
С.Б. Садаева за 9 месяцев по-
лучила по 5711 кг молока 
от коровы. Около 1,2 кг полу-
чает среднесуточный привес 
на откорме КРС оператор 
С.В. Павлова из агрофирмы 
«Мценская». Оператор свино-
водства из Знаменского СГЦ 
М.О. Короткова на участке вы-
ращивания получает прирост 
829 граммов. А.В. Шманева 
получает среднесуточный 
прирост поросят на доращи-
вании 535 граммов.

— А как преуспели наши 
переработчики, что они 
предложат орловцам на 
праздничный стол?

— Превышен уровень про-
шлого года по производству 
масла растительного, цельно-
молочной продукции, сыров, 
молочных консервов, мяса 
и колбасных изделий, круп 
и муки. С наилучшими показа-
телями завершают год такие 
предприятия перерабатываю-
щей промышленности, как 
О А О  « О р е л р а с т м а с л о » 
(Е.В. Павлов), ОАО «Этанол» 
(В.С. Чурочкин), ООО «Ливен-
ская кондитерская фабрика» 
(П.Е. Селин), ЗАО «Орелпро-
дукт» (С.В. Санюкович), ЗАО 
«Крахмалопродукты» (А.В. Ле-
жепеков), ЗАО «Сахарный 
комбинат  «Колпнянский» 
(В.Н. Пекельный), и другие. 
На этих предприятиях внедря-
ются новые технологии, на-
правленные на улучшение ка-
чества и расширение ассор-
тимента производимой про-
дукции.

— Все большую роль 
в развитии сельского хо-
зяйства играет частный ка-
питал: при кредитной под-
держке со стороны госу-
дарства инвестиционные 
компании стремительно на-
бирают темпы в сельхозп-
роизводстве…

— Особые слова благодар-
ности за активную работу 
на орловской земле хочется 
адресовать инвестиционным 
компаниям, благодаря финан-
совым вложениям которых со-
здана основа для технологи-
ческого перевооружения про-
изводства и перевода животно-

водческой отрасли на иннова-
ционный путь развития. Это 
З А О  « А В К  « Э к с и м а » 
(Н.Я. Демин), ЗАО «Моссель-
пром» (С.Ф. Лисовский), ООО 
«Белый фрегат» (А.Г. Буторин), 
ЗАО «Группа компаний «Разгу-
ляй» (И.В. Потапенко), ЗАО 
«Р.О.С. Ювелирэкспо» (А.В. Ры-
баков) и многие другие.

ООО «Знаменский СГЦ» 
уверенно движется к выходу 
на запланированную проект-
ную мощность. На комплексах 
уже имеется более 90 тыс. 
голов свиней. Завершается 
строительство свинокомплек-
са в ЗАО «Орелсельпром» 
мощностью 108 тысяч голов 
(12,5 тыс. тонн свинины в год). 
На свиноводческом комплек-
се содержится уже более 50 
тыс. голов свиней. В 2009 году 
будет реализовано 7,3 тыс. 
тонн свинины. Сдана вторая 
очередь молочного комплекса 
в ООО «Юпитер» Болховского 
района. Провел реконструк-
цию молочных комплексов 
в Шаблыкинском и Урицком 
районах А.В. Рыбаков.

— Вячеслав Михайлович, 
вы неоднократно подчерки-
вали, что уровень производ-
ства на селе и уровень жизни 
селян — к сожалению, вещи 
разные… Как сказал прези-
дент РФ Д.А. Медведев 
на совещании в Орле: «Че-
ловеку,  который живет 
на селе, очень сложно». Что 
за последние годы сделано 
для того, чтобы облегчить 
жизнь селян?

— В рамках реализации фе-
деральной целевой програм-
мы «Социальное развитие 
села до 2012 года» за 2003 — 
2008 годы в области проложе-
но 1043 км внутрипоселковых 
газовых сетей, газифицирова-
но 306 сельских населенных 
пунктов, проложено 50 км 
сетей водоснабжения в 20 на-
селенных пунктах. С помощью 
программы смогли улучшить 
жилищные условия 1019 сель-
ских семей, для которых по-
строено и приобретено 96 
тыс. м2 жилья. В рамках про-
граммы строятся школы (так, 
будет сдана школа на 88 уче-
нических мест в с. Екатери-
новка Ливенского района) 
и объекты здравоохранения. 
Общий объем финансирова-
ния программных мероприя-
тий составил 1 млрд. 349 млн. 
рублей, в том числе за счет 
средств федерального бюд-
жета 344 млн. рублей, област-
ного — 590,4 млн. рублей, вне-
бюджетных источников — 415 
млн. рублей. Кроме того, в об-
ласти реализуются два пилот-
ных проекта комплексной ком-
пактной застройки и благоуст-
ройства сельских поселений — 
в поселке Ямской Ливенского 
района и в Тросне.

Впереди у нас большие за-
дачи. Вы правы: нам надо не 
только повышать эффектив-
ность и конкурентоспособ-
ность отечественного сель-
скохозяйственного производ-
ства, но и благосостояние 
и качество жизни тех, кто не-
п о с р е д с т в е н н о  т р у д и т с я 
на земле.

Интервью подготовила 
Татьяна ПАВЛОВА.

Уважаемые труженики агропромышленного 
комплекса!

Поздравляю вас с нашим общим праздни-
ком — Днем работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности.

Для Орловщины сельское хозяйство является 
самой перспективной отраслью, важнейшим 
видом хозяйственной деятельности.

В 2009 году наши хлеборобы вырастили отмен-
ный урожай — 2,5 миллиона тонн зерна. Это исто-
рический рекорд, который тем более значим, что 
достигнут и наперекор природе, и вопреки кризи-
су. Многие районы впервые в своей истории пере-
шагнули рубеж производства в 100 тысяч тонн 
зерновых. Более того, аграрный комплекс остает-
ся главной точкой роста экономики области.

Потенциал орловского АПК позволяет уже 
в ближайшей перспективе довести производство 
зерна до трех миллионов тонн. Мы должны задей-
ствовать все ресурсы, активно наращивать со-
трудничество с аграрной наукой, внедрять в про-
изводство самые передовые технологии.

Об этом — как об одной из стратегических 
задач — говорил Президент России Д.А. Медве-
дев на совещании в Малоархангельске. Визит 
главы государства в Орловскую область необы-
чайно важен для будущего сельского хозяйства 

всей страны. Усилия орловских аграриев также 
получили высокую оценку. Считаю, это должно 
еще больше нас мобилизовать, настроить 
на работу с еще большей самоотдачей.

В повестке дня — решение ряда очень слож-
ных проблем. Предстоит реализовать комплекс 
антикризисных мер для стабилизации отрасли 
животноводства. Определяющим ориентиром 
здесь также является широкое использование 
инноваций. Есть крупные, по-настоящему совре-
менные проекты. Вместе с этим в центре внима-
ния — поддержка личных подсобных хозяйств, 
фермерства, системы потребкооперации.

Село — не только сфера хозяйствования. Это 
образ жизни, особый российский уклад. Для того 
чтобы в полной мере раскрылись его возможно-
сти, необходимо многое сделать для социального 
обустройства сельских территорий. Это приори-
тетная сфера ответственности власти всех уров-
ней.

Дорогие друзья! От всей души благодарю вас за 
проделанную работу. Желаю вам крепкого здоро-
вья, благополучия, решительности и уверенности 
в своих силах. Новых успехов на благо аграрного 
орловского края, на благо нашей великой России!

А.П. КОЗЛОВ.
Губернатор Орловской области.

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
И ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Время действовать молодымВремя действовать молодым

11 октября по всей стране труженики сельского хозяй-

ства отметят свой праздник. Предлагаем вниманию наших 

читателей интервью с заместителем председателя пра-

вительства Орловской области, руководителем агропро-

мышленного блока В.М. СЕРОВЫМ.

Орловщина среди лидеров 
аграрного производства России

Уважаемые работники агропромышленного 
комплекса Орловской области!

Примите самые горячие поздравления с про-
фессиональным праздником — Днем работников 
сельского хозяйства и перерабатывающей про-
мышленности!

К предстоящему празднику, подводящему итог 
всему сельскохозяйственному году, труженики 
села Орловской области подготовились достой-
но. Несмотря на мировой финансовый кризис, 
затронувший все отрасли экономики, вам уда-
лось добиться высоких результатов в работе. Ус-

пешно прошли посевные кампании и уборочная 
страда, на подъеме показатели в животноводс-
тве: производство молока, мяса, заготовка кор-
мов.

От имени всех депутатов выражаем глубокую 
признательность за ваш самоотверженный кре-
стьянский труд, любовь к своему делу!

Желаем новых успехов, крепкого здоровья, 
счастья, благополучия и удачи! Мира вам и вашим 
близким!

Орловский областной Совет 
народных депутатов.

Поздравления

Напомним, совещание провел Пре-
зидент России Дмитрий Медведев в 
Малоархангельске Орловской области. 
Кстати, после визита президента на 
Орловщину правительство заявило, 
что уже в следующем году намерено 
выделить больше средств на под-
держку сельского хозяйства. 

— Александр Петрович, здравст-
вуйте! Встреча с президентом — хо-
рошая возможность попросить у не-
го помощи. Что вы попросили для 
Орловской области?

— Вы знаете, Орловская область — 
исторически аграрный край, и тема то-
го совещания, которое проводил Дмит-
рий Анатольевич Медведев у нас на 
Орловщине, посвящена итогам сель-
скохозяйственного года и тому, что в 
этом году крестьяне сумели сделать...

Что я попросил? Конечно, в Орлов-
ской области, как и в любой другой, 
очень много проблем, в том числе и 
сельскохозяйственных. И других про-
блем много. Я особенно ничего не про-
сил. На совещании было решено много 
вопросов. Потому что все, что говори-
ли, все это присуще нашей области. С 
точки зрения других вопросов... Скоро 
будет 450-летие города Орла. Я, конеч-
но, этот вопрос поднял перед Дмитри-
ем Анатольевичем и получил под-
держку, чтобы достойно встретить эту 
дату.

Есть у нас проблемы, связанные и с 
социальной сферой. Надо достраивать 
комплекс медицинский, который про-
сто необходим.

Но самое главное — проблемы, ко-
торые были подняты непосредственно 
на совещании.

— На какие самые важные вопро-
сы удалось получить ответы?

— Я говорю про нашу Орловскую об-
ласть. У нас проблемы, к примеру, по 
наличию элеваторных мощностей. Мы 
в этом году собрали два с половиной 
миллиона тонн зерновых. Урожай при-
личный. Больше, чем в прошлом году (а 
в прошлом году был собран просто ре-
кордный урожай). А элеваторных мощ-
ностей — только на миллион сто 
тонн...

Нам надо как минимум еще 10 эле-
ваторов построить мощностью от 70 до 
80 единиц хранения. Поэтому этот воп-
рос был поднят и получил поддержку. 
Действительно, те же инвесторы, кото-
рые хотят строить, им бы эту под держку 
неплохо получить, тогда они могли бы 
взять кредит просубсидированный. 
Вопрос попал в перечень поручений, 
который дал президент по итогам со-
вещания. 

Вопрос земли. С землей не только у 
нас — везде проблемы. Это невостре-
бованные паи, с которыми сделать ни-
чего не можем. Это необработанные 
земли, бросовые земли. Некоторые ин-
весторы набрали земли много, а обра-
батывают половину и меньше. А зада-
ча, которую мы поставили, — выращи-
вать до трех миллионов тонн. Конечно, 
нам надо иметь законодательную ос-
нову, чтобы работать с инвесторами и 
подвигать их к тому, чтобы землю они 
использовали по назначению... 

— Вы сказали, что собрали два с 
половиной миллиона тонн зерна. 
Как считаете: удастся ли продать по 
выгодным ценам это зерно?

— На совещании в Орловской обла-
сти этот вопрос тоже был поднят. Сразу 
скажу, что мы ждем государственных 
интервенций. Правда, интервенции — 

это не такая сфера, чтобы сразу вот так 
собрать его и в склады положить. Госу-
дарство не обязано хранить выращен-
ное нами зерно.  

Интервенции призваны выравнивать 
цены. На рынке сегодня цены низкие, и 
крестьянам продавать зерно невыгод-
но. Я считаю, что эти интервенции 
должны быть. И мы в них будем участ-
вовать. Это первое. И второе. Наде-
юсь, что все-таки уровень цен подни-
мется. Почему? Потому что все-таки в 

этом году урожай в стране пониже, чем 
в прошлом. Мы рассчитываем, что че-
рез какое-то время зерно будет в цене, 
потому что оно должно еще и отлежать-
ся, клейковину набрать. У нас высокого 
качества зерна очень много, да и фура-
жа немало, поэтому можем до милли-
она тонн продавать свободно.

— На ваш взгляд, какую политику в 
сфере интервенций надо проводить?

— Мы бы хотели, чтобы было по-
больше ближних доступов. Чтобы крес-
тьяне-производители не ездили дале-
ко оформлять документы, решать воп-
росы бюрократического плана. Опять-
таки возвращаюсь к наличию элевато-
ров: если есть на территории элеватор, 
то и интервенции будут более успеш-
ны. Потому что зерно — его же надо по-
ложить, а за хранение государство не-
малые ресурсы тратит. Но мы все рав-
но будем участвовать. И будем возить. 
Я думаю, что тот ресурс, который вы-
делен государством на проведение то-
варно-закупочных интервенций, помо-
жет сбросить лишнее зерно. Ну, лиш-
нее с точки зрения давления на рынок; 
позволит рассчитывать на уровень цен 
той же продовольственной пшеницы в 
районе пяти тысяч рублей. Это нас уст-
раивает, и Минсельхоз занимается 
этой проблемой плотно.

— Вы затронули также вопрос о 
кредитовании агропромышленного 
копмлекса. Что здесь нужно менять, 
чтобы орловские хозяйства пользо-
вались кредитами?

— Сказать о том, что у нас в креди-
товании есть какие-то проблемы, я бы 
не хотел. Так? Госпрограмма развития 
сельского хозяйства предусматривает 
субсидирование процентных ставок по 
кредитам как «коротких», так и «длин-
ных». «Россельхозбанк» сегодня имеет 

возможности и ресурсы, чтобы обеспе-
чить эти кредиты. Вопрос в том, что во 
время кризиса  ставки поднялись и ста-
ли выше, а кредиты были оформлены, к 
примеру, раньше. И у нас есть такие 
объекты, которым той кредитной мас-
сы не хватило.

Я в пример приведу Знаменский се-
лекционно-генетический центр компа-
нии «Эксима». Это уникальный центр, 
который сможет, если мы выйдем на 
проектную мощность, восемьсот тысяч 
тонн свинины на рынок поставлять. 
Кроме того, селекция позволит иметь 
свои гибриды, свою селекционно-пле-
менную базу. Для этого надо пять с не-

большим миллиардов, чтобы все это 
достроить. Я думаю, что «Россельхоз-
банк» нам пойдет навстречу и решит 
этот вопрос.

У нас в Орловской области пробле-
мы с кредитами нет. Другой вопрос — 
залоговая база. Товаропроизводители 
несколько раз все заложили и переза-
ложили. Банки, естественно, сегодня в 
такой ситуации: если нет залоговой ба-
зы, он не может дать кредит. Все пра-
вильно. Но с точки зрения кредитных 
ставок, если мне память не изменяет, 
они уже стали в районе 12—13 процен-
тов — это уже хорошо.

— Как же разрешить ситуацию, 
если нечего закладывать?

— А надо строить. Создавать зало-
говые фонды. Область у себя создает 
залоговый фонд. Будем через фонд 
обеспечивать кредитом, потому что че-
рез некоторое время наступят весен-
не-полевые работы. А для этого нам 
надо горюче-смазочные материалы, 
заготовить необходимое количество 
удобрений да и технику подготовить. 
Все равно хороший хозяин берет кре-
дит: богатые люди всегда живут взай-
мы — это же всем известно.

— Александр Петрович, какие по-
зиции сейчас занимает Орловская 
область в мясо-молочном произ-
водстве?

— В животноводстве у нас работает 
несколько инвесторов. Если говорить о 
свиноводстве, я упоминал только что 
центр «Эксима». У нас «Моссельпром» 
работает успешно. В этом году плани-
руем заложить еще один комплекс на 
сто двадцать тысяч голов. Очень хоро-
шо работают инвесторы в молочном 
животноводстве. Мы сейчас идем по 
пути реконструкции тех помещений, 
которые были когда-то брошены. Это 

на 35—40 процентов дешевле, укора-
чивает цикл реконструкции, а в итоге 
получается такое же беспривязное со-
держание с нормальными условиями. 
Отсюда молоко идет уже все высшим 
сортом.

Хорошо работает «Юпитер» в Бол-
ховском районе. Буквально неделю на-
зад ввели новый молочный комплекс. 
Короче говоря, сегодня с молоком у 
нас проблем особых нет. Мы то, что за-
ложено в госпрограмме, выполняем. 
Другое дело — интервенции сухого мо-
лока. Об этом речь шла. Виктор Алек-
сеевич Зубков, который был на этом 
совещании в Орловской области, эту 
тему поднял. Будет система и порядок 
торгово-закупочных интервенций по 
сухому молоку. Потому что сегодня це-
новая политика в молочном животно-
водстве не очень благоприятна для се-
ла.

— С закупочными ценами как об-
стоят дела?

— 8 рублей 50 копеек — 9 рублей за 
литр. Хорошее молоко идет и по 12 
рублей 50 копеек. «Юнимилк» покупает 
молоко высококачественное, которое 
идет на производство детского пита-
ния. Есть и такие хозяйства, где, к со-
жалению, нет того, что я только что ска-
зал, нет высокосовременной техноло-
гии производства. Там уже молоко идет 
более низкого качества.

— На рынке в Орловской области 
каков процент соотношения молока 
порошкового и молока натурально-
го?

— На сегодняшний день все молоко 
натуральное, могу твердо сказать. Мы 
не производим порошковое молоко. Но 
есть привозное молоко. За него я не 
могу сказать.

— Как удается орловскому моло-
ку конкурировать с тем, которое 
привозят? 

— Наши люди пьют только наше мо-
локо. Но я вам должен сказать, что сто-
ит очень серьезно вопрос о внесении 
изменений в технический регламент на 
молоко. Там раньше был сделан ряд та-
ких упущений, с изменениями которых 
все-таки будет понятно, как дальше 
двигаться, технический регламент дол-
жен помогать сельхозтоваропроизво-
дителям. Он коснулся больше перера-
ботчиков молока, то есть с ними были 
определенные трудности в связи с вве-
дением этого регламента, а произво-
дителей молока он никак не коснулся. 
Колебания цен связаны в том числе и с 
этим. Сейчас я думаю, что конкретные 
изменения будут внесены в самое бли-
жайшее время и закон будет полно-
стью разработан. Он нужен, потому что 
людям надо дать возможность выби-
рать: кто может или хочет купить мо-
лочный напиток, сделанный из сухого 
или из цельного молока.

—...Нужно поддерживать россий-
ских производителей, защищая их 
от импорта? Или лучше, чтобы была 
жесткая конкуренция, и тогда мы 
будем получать на прилавках более 
качественную продукцию?

— Я твердо убежден, что наши люди 
должны кушать то, что производится на 
родной земле. Я нисколько не хочу 
ущемлять качество других продуктов, 
но сегодня действуют ограничения, и 
они абсолютно обоснованы. Сельхоз-
товаропроизводителя надо поддержать 
и через этот механизм. Другой вопрос, 
мы не можем обеспечить потребности, 
у нас не хватает возможностей и мощ-
ностей, а когда будет хватать, тогда и 
эти квоты надо будет убирать.

По материалам прямого эфира 

подготовил Игорь КАРАБАНОВ.

Интервью губернатора А.П. Козлова телеканалу «Вести»
Вчера в прямом эфире телеканала «Вести» губернатор 
А.П. Козлов рассказал о том, каких решений ждут селяне 
после Всероссийского совещания по проблемам АПК.


